



15.05.2023 - 14:00 Uhr

La prochaine Expo est prévue pour 2032 Grâce à NEXPO, l'initiative des 10 plus grandes villes de Suisse, l'exposition nationale aura lieu pour la première fois à travers tout le pays

La prochaine Expo est prévue pour 2032

Grâce à NEXPO, l'initiative des 10 plus grandes villes de Suisse, l'exposition nationale aura lieu pour la première fois à travers tout le pays

Aujourd'hui à Berne, les dix plus grandes villes de suisses ont présenté leur concept pour la prochaine exposition nationale, en présence des élu-e-s et de leurs représentant-e-s. NEXPO - la nouvelle Expo emprunte des voies inédites : elle sera durable, orientée vers l'avenir et surtout décentralisée. Jamais encore une exposition nationale ne s'est déroulée dans toute la Suisse. NEXPO veut franchir ce pas : elle aura lieu dans les villes, à la campagne et à la montagne. NEXPO présente une Suisse qui aborde la question de comment nous voulons vivre ensemble dans le futur, qui réduit les fossés et qui renforce la cohésion nationale. La fête culminera en 2032 et mettra la Suisse en ébullition.

Guerre en Europe, démocraties sous pression, changement climatique et pénurie d'énergie : la planification actuelle de la prochaine exposition nationale a lieu dans une période d'incertitude générale. "C'est justement maintenant, en ces temps de crise, qu'une expo nationale est plus nécessaire que jamais", souligne le syndic de la ville de Berne, Alec von Graffenried lors de son allocution de bienvenue. « Chaque génération mérite une exposition nationale qui aborde les thèmes et les défis actuels tout en créant des perspectives pour l'avenir. » C'est dans cet esprit que les dix plus grandes villes suisses ont créé NEXPO - la nouvelle Expo. Aujourd'hui, 26 villes et communes de 18 cantons font partie de cette initiative.

NEXPO renforce la cohésion sociale en Suisse

Comme l'a expliqué Corine Mauch, maire de Zurich et présidente de NEXPO, lors de la conférence de presse, NEXPO veut explorer comment, dans une Suisse diversifiée, nous pouvons renforcer nos liens et façonner notre avenir commun. "On constate en effet dans le monde entier que la cohésion sociale telle que nous la connaissons ne va pas de soi et qu'elle nécessite d'être constamment entretenue", a déclaré Corine Mauch. Le bon fonctionnement de la démocratie et de l'État de droit, mais aussi la prospérité de la Suisse, dépendent de la participation de tous les groupes de population et de toutes les régions". NEXPO favorise cette cohésion sociale toutes les régions de notre pays ainsi que la population dans son ensemble

NEXPO - Ébullition dans les villes, à la campagne et en montagne

Jusqu'à présent, l'exposition nationale a toujours eu lieu dans une seule ville ou région. Ce n'est pas le cas de NEXPO, qui prévoit une exposition ayant lieu dans toute la Suisse. Pour Filippo Lombardi, Conseiller municipal de Lugano, cet élément décentralisé est au cœur de l'idée de NEXPO : "Notre exposition nationale ne sera pas une expo classique sur un site défini et clôturé. En se déroulant dans toute la Suisse, NEXPO construit des ponts entre le centre et la périphérie, de la ville à la montagne, et crée ainsi des lieux de rencontres au-delà des frontières linguistiques".

NEXPO - une exposition nationale participative

Le concept artistique de NEXPO a été développé ces derniers mois par une équipe créative autour de Sibylle Lichtensteiger, directrice du musée Stapferhaus à Lenzbourg, en collaboration avec le créateur d'expositions Detlef Vögeli et la curatrice Sonja Enz. Lichtensteiger place également la cohésion sociale au centre : "L'objectif, qui est de favoriser les échanges entre les gens, imprègne le concept sur tous les plans. Alors qu'une expo traditionnelle invite à regarder et à s'émerveiller, NEXPO est une invitation à participer". NEXPO invite au dialogue de manière ludique - entre le connu et l'inconnu,

la ville et la campagne, les jeunes et les moins jeunes, la gauche et la droite. Elle encourage l'interaction sociale et renforce l'unité dans la diversité. Mais la participation ne commencera pas qu'en 2032 : dix villes, 16 lieux associés, des institutions culturelles et des universités, des organisations à but non lucratif, l'économie privée, des collectifs d'artistes et beaucoup d'autres - tous font déjà partie de l'histoire de la création de NEXPO.

Les grands thèmes de NEXPO reliés par des itinéraires à travers toute la Suisse

Les dix villes traitent chacune d'une thématique sociétale pertinente du 21e siècle. Les sujets abordés vont de Genève (Ici + ailleurs) à Lausanne (Défi + collaboration) en passant par Winterthur (Nature + culture) et de Bâle (Croissance et frontières) à Lugano (Réalité et virtualité). Ces thématiques sont toutes liées à l'histoire et à l'identité des régions. Les communes associées rejoindront l'une de ces thématiques et les interpréteront à leur manière. C'est ainsi que la voix de la campagne sera entendue en ville et vice-versa. Les différents thèmes seront reliés entre eux par des itinéraires NEXPO qui traversent toute la Suisse, de la ville à la montagne. Une place NEXPO par commune servira de point de départ pour découvrir NEXPO au-delà des frontières cantonales - que ce soit en train, en tram, en bus, à vélo ou à pied.

Pas de nouvelles constructions coûteuses, mais des utilisations durables et novatrices

NEXPO est une exposition nationale qui permet de redécouvrir la Suisse, sans pour autant oublier le climat et l'environnement, explique Sami Kanaan, Conseiller municipal de la ville de Genève : "Nous serons la première exposition nationale à penser et à mettre en œuvre de manière cohérente le thème de la durabilité. Que ce soit au niveau du réseau de transport, du savoir-faire ou des bâtiments". Dans ce sens, l'équipe créative mise délibérément sur des structures existantes, qui seront réutilisées, plutôt que sur de nouvelles grandes constructions qui seront détruites après l'exposition nationale. Les expériences peuvent aussi avoir lieu dans des lieux et institutions, qui seront ouverts pour l'occasion au public.

Planification réaliste - NEXPO aura lieu en 2032

Dans le contexte d'une situation financière tendue, le Conseil fédéral a décidé de ne pas se prononcer avant 2028 sur un éventuel soutien financier à une Expo nationale. Les 26 villes et communes de NEXPO ont donc décidé de planifier NEXPO pour l'année 2032. Ensemble avec les autres initiatives pour une prochaine Expo, NEXPO demande au Conseil fédéral de sécuriser la planification en établissant un calendrier précis. Elles lui demandent aussi de choisir en 2026 quel projet sera implémenté. En attendant cette prise de décision, le concept de NEXPO sera constamment affiné et la structure de soutien élargie. Outre les villes fondatrices de Bâle, Berne, Bienne, Genève, Lausanne, Lugano, Lucerne, Saint-Gall, Winterthur et Zurich, les villes et communes suivantes font aujourd'hui partie de NEXPO : Aarau, Coire, Frauenfeld, Fribourg, Glaris, Grindelwald, La-Chaux-de-Fonds, Neuchâtel, Pontresina, Porrentruy, Saas-Fee, Schaffhouse, Sion, Saint-Moritz, Uster et Zoug. NEXPO est aussi ouvert à d'autres partenariats. Une déclaration d'intention de coopération a de plus déjà été signée entre NEXPO et le projet X27. Des discussions sont en cours avec les autres initiatives d'Expo.

Pour plus d'informations :

Association NEXPO – la nouvelle Expo

Christina Hanke

christina@nexpo.ch

079 695 16 35

Coordination des demandes d'interviews (15h-15h30) : 079 662 47 52

Documentation (dès maintenant) et images de la conférence de presse (à partir de 15h15) sous :

<https://drive.google.com/drive/folders/1yWStzJW2H9MH4dgPgfVIBRly60BpHUC4?usp=sharing>

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100061018/100906621> abgerufen werden.